

Red asistencial registra 128 agresiones a funcionarios en lo que va de este año

PREOCUPACIÓN. Reciente hecho ocurrido en San Carlos terminó con el sujeto detenido.

A. Torres/ A. Mass
 alejandro.torres@cronicachillan.cl

La jornada de este martes fue de preocupación para el rubro de la salud, uno que ya registra alerta y ha manifestado a nivel nacional su inquietud, a raíz de hechos violentos ocurridos al interior de establecimientos. Desde Carabineros, informaron que en San Carlos se detuvo a un sujeto acusado de amenazar a una funcionaria al interior del Centro de Salud Familiar (Cesfam) Teresa Baldecchi de dicha comuna.

La víctima, según el personal policial, habría sido objeto de amenazas de agresión y muerte "por parte del hombre, quien además usó un vocabulario peyorativo hacia ella, recordando un hecho anterior entre ambos, por lo que fue detenido en el lugar", explicó el jefe del OS-15 de Carabineros de Ñuble, mayor Víctor Aguilera.

Ahora bien, para conocer la situación a nivel regional, desde el Servicio de Salud, tras consultas de este medio, se pronunciaron al respecto. La directora de la institución, Elizabeth Abarca, detalló que este año se registran 128 agresiones a funcionarios de la salud pública. "Durante el 2023, en Ñuble, se registraron 240 agresiones a funcionarios y funcio-



CHILLÁN, SAN CARLOS, PINTO, COIHUECO Y CHILLÁN VIEJO ENCABEZAN LAS COMUNAS CON MÁS CASOS DE AGRESIÓN.

narias, mientras que en lo que va del año, a septiembre de 2024, estás llegan a las 128, siendo las comunas de Chillán, San Carlos, Pinto, Coihueco y Chillán Viejo las que registran el mayor número de agresiones", detalló.

Sobre las medidas para reducir y combatir estos hechos, con la finalidad de brindar mayor tranquilidad a los trabajadores de la salud, la directora del SSÑ respondió que "actualmente, realizamos un trabajo

"Hemos implementado iniciativas y trabajado en acciones que permiten cuidar a quienes cuidan".

Elizabeth Abarca
 Directora del Servicio de Salud de Ñuble

constante con los establecimientos de salud, con las asociaciones gremiales y con las distintas instituciones públi-

cas, pues, entendemos que esta es una tarea que se debe desarrollar mancomunadamente entre todas y todos".

"En esa línea, somos parte de la Mesa de Seguridad liderada por la Delegación Presidencial de Ñuble, y que cuenta con la participación de la Seremi de Salud, Fiscalía, representantes de las instituciones de orden y seguridad, gremios, entre otros, la cual permite coordinar con las diversas instituciones el trabajo en pro de fortale-

cer la seguridad de quienes son parte de la red pública de salud", agregó Abarca.

Vale mencionar que este medio trató de tomar contacto con los gremios de funcionarios de la salud, con la finalidad de conocer dicha postura, a raíz del hecho ocurrido en San Carlos este martes. Pero pese a la insistencia e intentos, no fue posible obtener su versión.

GESTIÓN DE SEGURIDAD

En tanto, sobre las medidas

Preocupan casos de agresión

● Sobre la importancia respecto de prevenir y combatir estos hechos, desde el SSÑ, la directora Elizabeth Abarca sostuvo que "para nuestra institución es una prioridad trabajar e implementar estrategias orientadas al cuidado de la integridad de las y los trabajadores de la red de salud pública".

● "Los casos de violencia que los afectan sin duda son una preocupación constante, por lo que hemos implementado iniciativas y trabajado en acciones que permiten cuidar a quienes cuidan", agregó.

para potenciar la seguridad, la directora del Servicio de Salud precisó que "en la Atención Primaria de Salud (APS) contamos con un programa de Apoyo a la Gestión Local de Seguridad, lo que permite a los establecimientos potenciarse, entendiendo que la mayor cantidad de agresiones ocurre en la APS".

"Paralelamente, se han realizado campañas en medios de comunicación, capacitación en primeros auxilios psicológicos y en comunicación asertiva en situaciones de agresión", recalzó Abarca. 

Eradicaron microbocual en el



CEDDA